

BIBLI O G R A F I A

EDITORIAL B.A.C.

MORCILLO GONZALEZ, Casimiro.—“CONCILIO VATICANO II”, B.A.C., Madrid, 1965.

Concluído el Concilio Vaticano II, la Biblioteca de Autores Cristianos se ha apresurado a publicar en un solo volumen el conjunto de todos los textos conciliares definitivos. Se añaden los discursos pronunciados por Juan XXIII y Paulo VI en las onces sesiones públicas celebradas durante el mismo. Se contiene también en este tomo las bulas de clausura del Concilio y de levantamiento de la excomunión lanzada contra Miguel Cerulario en 1054.

Se trata, como se ve, de una colección de documentos absolutamente necesarios para todo el que quiera conocer lo resuelto en el Concilio, con la redacción original, hecha en latín y la traducción española oficial. Quedan los comentarios y las interpretaciones para otros volúmenes de la misma Biblioteca.

SALGUERO, José, O. P.—“BIBLIA COMENTADA”, B.A.C., Madrid, 1965.

En es'e último de los siete volúmenes de la “Biblia Comentada” por los Profesores de Salamanca, el P. José Salguero, O. P., analiza las Epístolas Católicas, y el Apocalipsis. Siguen a continuación los índices de todos los volúmenes.

PLAZAOLA, Juan, S. J.—“EL ARTE SACRO ACTUAL”, B.A.C., Madrid, 1965.

La Constitución sobre la Sagrada Liturgia, promulgada por el Concilio Vaticano II, ha hecho necesario volver sobre los problemas referentes al arte sacro. Para ello ayudará mucho el presente libro en el cual se exponen conjuntamente las exigencias del arte moderno y las del culto cristiano. Acompañan reproducciones fotográficas que aclaran el texto.

VARIOS AUTORES.—“EL DIALOGO SEGUN LA MENTE DE PABLO VI”. B.A.C., Madrid, 1965.

El presente volumen encierra los comentarios de un grupo notable de especialistas a la Encíclica de Pablo VI “Ecclesiam suam”. Principalmente tratan de la última parte de ésta, referente al “Diálogo” y por ello el volumen se titula así.

El valor de este magno escrito del Sumo Pontífice reside principalmente en que ayuda a interpretar las que hoy son ya decisiones conciliares definitivas.

EDITORIAL CULTURA HISPANICA

FERANANDEZ - SHAW, Félix.—“LA INTEGRACION DE CENTROAMERICA”, Cultura Hispánica, Madrid, 1965.

El autor que ha vivido en Panamá y Nicaragua, Encargado de Negocios a.i., conoce muy bien los problemas centroamericanos. Por ello, después de haber publicado otros libros sobre temas semejantes (“La Organización de los Estados Americanos”, “Una nueva visión de América”, “Panamá y sus relaciones centroamericanas”), dedica el actual a este tema de apasionante interés y que hoy se centra exclusivamente sobre su aspecto económico cristalizado en el Mercado Común Centroamericano.

MARINAS OTERO, Luis.—“LAS CONSTITUCIONES DE VENEZUELA”, Ediciones Cultura Hispánica, Madrid, 1965.

Con este tomo se continúa la ya muy adelantada colección titulada “Las Constituciones hispanoamericanas”, publicada por “Ediciones Cultura Hispánica”, del Instituto de Cultura Hispánica de Madrid.

Esta colección incluye en cada volumen todos los textos constitucionales de cada país, con amplias introducciones sobre su historia política, etc., a cargo de especialistas. Sucesivos apéndices la mantendrán al día y harán de ella una obra obligada de consulta.

CAMARGO - SANCHEZ, M.—“DIEZ PINTORES MADRILEÑOS”, Ediciones Cultura Hispánica, Madrid, 1965.

El autor nos presenta el segundo tomo de pintores de la llamada “Nueva Escuela de Madrid”, en el que se estudia un conjunto de pintores mucho menos conocidos fuera de España de lo que merecè su arte: Pedro Bueno, Juan Manuel Caneja, Menchu Gal, Luis García Ochoa, Carlos Pascual de Lara, Ricardo Macarrón, Gregorio del Olmo, Martínez Novillo, Pedro Mozos, Francisco San José. De cada uno de ellos se reproduce en excelente papel una parte de su producción artística.

EDITORIAL HERDER

LLOPIS PEREZ, José. — “LA ORIENTACION DEL ADOLESCENTE Y LA GUIDANCE OF YOUTH NORTEMAERICANA”. Herder, Barcelona, 1965.

Tras exponer muy sucintamente el desarrollo de la personalidad adolescente en función de sus relaciones sociales, y un breve esbozo de

su problemática, el autor llega a la clara conclusión de que el adolescente necesita un guía que sustituya las funciones de la familia, hoy muy desintegrada. Propone la solución de la "Guidance" norteamericana, que se sirve de los métodos de consejo —directivo, no directivo y ecléctico. El autor estudia rápidamente los diversos aspectos de esta dirección o guía, que no pretende sino dar la oportunidad al joven para que por sí mismo desarrolle sus posibilidades personales.

DEISSLER, Alfons.—"EL ANTIGUO TESTAMENTO Y LA MODERNA EXEGESIS CATOLICA", Herder, Barcelona, 1966.

El Profesor de Sagrada Escritura Alfonso Deissler, de Friburgo de Brisgovia, nos ofrece en este librito una introducción a los problemas que plantea la exégesis en relación a los libros del Antiguo Testamento. El autor se propone asesorar al sacerdote y al catequista en sus funciones docentes y orientar a todos los cristianos.

HOFINGER, Johannes. —"IMPARTIENDO EL MENSAJE CRISTIANO", Herder, Barcelona, 1965.

El presente libro resume los puntos básicos de la catequesis moderna, según los entiende el P. Juan Hofinger, y fueron discutidos en una Semana Catequética Internacional que se celebró en Eichstatt, Alemania Occidental, en Julio de 1960. La parte segunda del libro está tomada de su obra "El arte de enseñar la Doctrina Cristiana". Su edición está propiciada por la sección catequística del CELAM.

ARAGO MITJANS, Joaquín M., S. J.—"PSICOLOGIA RELIGIOSA DEL NIÑO". Herder, Barcelona, 1965.

Sobre una base estadística analizada con honradez al principio del libro, el P. Aragón realiza un estudio largo y apreciable del desarrollo de la religión y de la moralidad en la infancia —desde el nacimiento, hasta los 12 años— tiempo aproximado en el que aparece el fenómeno de la pubertad. Ante todo, es un acierto la clara distinción entre religión y moralidad —tan confundidas, a veces, por psicólogos materialistas. Se exponen, primero, los rasgos fundamentales del desarrollo psicológico, con base en autores como Piaget, Gesell, Mira y López, etc., y luego las características religiosas y morales propias de cada edad. Se analizan en cada período ejemplos típicos, que confirman la teoría expuesta. En capítulos aparte se tratan de resolver, con criterio muy acertado, problemas y opiniones de tipo antropológico, psicológico y filosófico. En la explicación filosófica de la

génesis de la religiosidad, el P. Aragón expone una doctrina que se nos hace muy próxima a la filosofía del P. Marechal —en nuestra opinión indudable acierto. Aunque el desarrollo estudiado es el del niño normal, no faltan alusiones a las posibles anormalidades y atrofias. El estudio es bueno y profundo, con una bella proyección social y con consejos sumamente interesantes. Lástima que, en su parte práctica, no sea aplicable —al menos a priori— a nuestro ambiente, dadas las características religiosas tan peculiares de nuestros pueblos.

I. M. B.

TRACHTA, M. Berenice. —"LA CATEQUESIS HOY", Herder, Barcelona, 1965.

La autora M. Berenice Trachta de San Antonio, Texas, EE. UU., expone en este libro la naturaleza del apostolado catequístico de la "Confraternidad de la Doctrina Cristiana".

El libro puede ser muy útil a aquellos que enseñan la doctrina cristiana a los niños, ya que la M. Berenice se ha especializado en este difícil empeño.

El libro ha sido editado por la sección catequística del CELAM.

CANALS VIDAL, Francisco.—"EN TORNO AL DIALOGO CATOLICO PROTESTANTE", Herder, Barcelona, 1966.

Más que estudiar el diálogo entre protestantes y católicos, que se espera como fruto del último Concilio, el autor se dedica a exponer aquellos aspectos doctrinales en los que el catolicismo coincide con las Iglesias separadas. Es curioso que se incluyan entre ellas algunas notas sobre mariología.

SCHNEIDER, Friedrich. —"LA PEDAGOGIA COMPARADA", Herder, Barcelona, 1966.

La presente obra del Director del Instituto de Pedagogía Comparada de Salzburgo, Dr. Friedrich Schneider, es más que un estudio de pedagogía comparada, la exposición de las recientes investigaciones en esta materia y sus vinculaciones con la cultura en general, la religión, la historia, la economía, etc.

En ella se pone de relieve la importancia del influjo extranjero, aumentado con las comunicaciones frecuentes y el intercambio de ideas pedagógicas entre todos los educadores.

De las experiencias anotadas infiere el actor las reglas que condicionan de modo más influyente la formación pedagógica.

JEDIN, Hubert. — "MANUAL DE HISTORIA DE LA IGLESIA". Herder, Barcelona, 1966.

El Profesor Hubert Jedin de la Universidad alemana de Bonn, es ya conocido de nuestros lectores por dos importantes estudios históricos: "Breve Historia de los Concilios" y "El Concilio de Trento y su última etapa". Ahora la Editorial Herder comienza la publicación de otra obra de gran envergadura dirigida por el Dr. Hubert Jedin, y titulada "Manual de Historia de la Iglesia", fruto de deliberaciones y proyectos durante más de seis años. Los cambios ocurridos en la actitud de los investigadores en estos últimos tiempos requerían una obra en la que se reflejara el progreso de la investigación y la inteligencia más profunda que hoy se tiene del misterio de la Iglesia incluso entre los laicos.

Se acaba de publicar el tomo I, que contiene una introducción a la historia de la Iglesia a cargo de dicho Profesor, y que titula "Los primeros tiempos", llegando hasta fines del siglo III.

A continuación el Profesor Karl Baus, de Bonn, estudia "Los comienzos de la gran Iglesia", que alcanzan hasta la convención de Milán del año 324.

A este volumen seguirán otros de profesores alemanes, siempre bajo la dirección de Hubert Jedin, que constituirán un conjunto de gran interés para profesores, historiadores, y estudiantes de historia eclesiástica.

Hay que observar, con todo, la tendencia a fijar en el siglo III la manifestación de la primacía de la Iglesia de Roma, dando tan sólo el valor de "indicios" a los documentos anteriores a este siglo. (Véase por ej. p. 507).

OTRAS EDITORIALES

GARGAM, Georges.—"EL AMOR Y LA MUERTE", Ediciones Fax, Madrid, 1964.

El amor y la muerte son de orden diferente, pero no por eso extraños el uno al otro. Es lo que intenta probar Gargam con su estudio de las reacciones de la pasión que llega al homicidio y al suicidio "por amor". Después de recorrer el pensamiento religioso helenístico, expone en la segunda parte la concepción cristiana de la muerte en su relación a la comunión del hombre con Dios.

BORREGO, Salvador.—"AMERICA PELIGRA", Impresos Aldo, México, 1965.

El autor de "Derrota Mundial" nos presenta un nuevo libro que ha suscitado como el anterior una apasionante controversia: "América peligra" va por su segunda edición de 5.000 ejemplares, ya que los 5.000 de la primera (Octubre 1964) se agotaron en seis meses.

"Este libro —dice S. Rivera— va a las raíces de todas las influencias externas que abierta u ocultamente se han hecho sentir en México y en toda América, desde el descubrimiento de Colón". Trata principalmente de temas mexicanos: orígenes de sus guerras civiles, móviles de las luchas religiosas, comunismo, masonería en México, etc., aunque también de otros países.

"Es un libro plétórico de datos concretos, que escandaliza a muchos hombres sesudos, pero que nadie ha sabido refutar hasta la fecha".



FERRETERIA Y ABARROTERIA

le ofrece al mejor precio

**VIDRI DUCH
& CIA.**

Teléfonos: 21-52-80 y 21-52-81.

San Salvador.

LIBRERIA CERVANTES

4ª Av. Sur Nº 110.

Extenso surtido de Estampas,
Rosarios y Libros.

Regalos:

Todos a precios económicos.

Prontitud de servicio.

Teléfono 21-41-22.

San Salvador.